

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 29 OCTOBRE 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

LE CISSS REMPORTE UN PRIX POUR LE RÉAMÉNAGEMENT DE LA MORGUE DE L'HÔPITAL DE MONT-LAURIER

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a récemment reçu un prix dans la catégorie «Innovation» pour la région des Laurentides, lors du 13e Gala national des Grands Prix santé et sécurité du travail de la Commission des normes, de l'équité, de la santé et de la sécurité du travail (CNESST). Le prix reçu souligne l'initiative que l'équipe en place a eue de réaménager la morgue de l'hôpital lauriermontois en y implantant des installations innovatrices et sécuritaires afin de diminuer significativement les risques de blessure au travail. Les mesures préventives aménagées incluent l'ajout d'un lève-personne, d'une toile adaptée ainsi que d'un système de rail pour l'utilisation du plateau inférieur de la civière. En plus de nécessiter un moins grand nombre d'employés, ces mesures requièrent moins d'interventions manuelles et moins d'exigence physique, ce qui diminue grandement l'exposition aux risques de blessures pour les membres du personnel. «Par ce prix, la CNESST reconnaît l'initiative et l'ingéniosité de l'équipe qui a mis en place les mesures de prévention nécessaires pour offrir aux employés un environnement plus sécuritaire. Je tiens à remercier tous ceux qui, de près ou de loin, ont participé à ce projet», a déclaré Jean-François Foisy, président-directeur général du CISSS des Laurentides. Avec ce prix régional, le lauréat se retrouve maintenant finaliste pour le Gala national des Grands Prix santé et sécurité du travail qui aura lieu à Québec au printemps 2019. ■

LA SANTÉ PUBLIQUE DES LAURENTIDES ENQUÊTE SUR DES CAS DE LÉGIONELLOSE

Depuis la mi-septembre, on a constaté un nombre de signalements plus élevé qu'à l'habitude de personnes atteintes de légionellose. En date du 19 octobre, 20 cas avaient récemment été déclarés. Initialement répartis dans l'ensemble de la région, on observe maintenant une concentration des cas dans le sud des Laurentides. La légionellose est une infection pulmonaire qui s'attrape en respirant des microgouttelettes d'eau contaminées par la bactérie *Legionella* en suspension dans l'air. La maladie ne se transmet pas d'une personne à une autre. La source de contamination peut être de nature domestique (chauffe-eau, système de climatisation, spa, etc.) ou environnementale (tour de refroidissement, fontaine publique, brumisateurs en épicerie, etc.). Afin d'identifier une source potentielle, la direction de santé publique a ouvert une enquête. Les personnes les plus à risques de contrac-

ter cette maladie sont celles dont le système immunitaire est plus faible, les fumeurs, les grands consommateurs d'alcool, les personnes âgées de plus de 50 ans et celles ayant une maladie chronique tels le diabète, une maladie respiratoire ou cardiaque, etc. Les symptômes peuvent être de nature respiratoire (toux sèche, douleurs thoraciques, crachat avec filet de sang, difficulté à respirer) et/ou digestive (perte d'appétit, douleur à l'abdomen, nausées et vomissements). La maladie peut aussi se présenter par des maux de tête, de la fatigue, des douleurs musculaires et parfois des changements dans l'état mental (délire, confusion, désorientation et hallucinations). Si vous présentez ces symptômes, appelez Info santé 811 ou consultez rapidement un professionnel de la santé. Plus d'infos: sante.gouv.qc.ca/problemes-desante/legionellose. ■

LANCEMENT DE LA CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA GRIPPE

La campagne de vaccination contre la grippe débutera le 1er novembre dans la région des Laurentides. Pour la saison 2018-2019, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination est modifié pour se concentrer sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe. Ainsi, les clientèles ciblées sont les personnes atteintes de certaines maladies chroniques à partir de l'âge de 6 mois, les femmes enceintes atteintes de certaines maladies chroniques, les femmes enceintes en bonne santé (2e et 3e trimestres de la grossesse), les personnes âgées de 75 ans et plus, les proches résidant sous le même toit et les aidants naturels des personnes mentionnées ci-dessus et les proches des enfants de moins de 6 mois, les travailleurs de la santé (en particulier ceux qui donnent des soins directs aux

patients en centre hospitalier ou en CHSLD). Les enfants de 6 à 23 mois ainsi que les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé ne font désormais plus partie des groupes ciblés par la vaccination, puisqu'ils sont maintenant considérés comme étant à faible risque de complications. Toutefois, ceux qui le désirent pourront recevoir le vaccin gratuitement sur demande. Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, visitez le site du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides: santelaurentides.gouv.qc.ca. ■

L'Information du Nord Vallée de la Rouge, 31 octobre 2018, p. 17

L'Information du Nord Ste-Agathe, 31 octobre 2018, p. 18

L'Information du Nord Mont-Tremblant, 31 octobre 2018, p. 16

Laurentides

La campagne de vaccination contre la grippe est lancée

C'est le temps de se faire vacciner contre la grippe. La campagne de vaccination débutera le 1^{er} novembre dans la région des Laurentides.

Pour la saison 2018-2019, et ce, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination est modifié pour se concentrer sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

CLIENTÈLES CIBLÉES

Ainsi, les clientèles ciblées par le programme de vaccination contre la grippe sont les personnes atteintes de certaines maladies chroniques à partir de l'âge de 6 mois, les femmes enceintes atteintes de certaines maladies chroniques, quel que soit le stade de la grossesse, les femmes enceintes en bonne santé durant les 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse, les personnes âgées de 75 ans et plus, les proches résidant sous le même toit et les aidants naturels des personnes mentionnées ci-dessus, les proches des enfants de moins de 6 mois et les travailleurs de la santé, en particulier ceux qui donnent des soins directs aux patients en centre hospitalier ou en CHSLD. Les enfants de 6 à 23 mois et les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé ne font plus partie désormais des groupes ciblés par la vaccination. Ces personnes sont maintenant considérées comme étant à faible risque de complications. Toutefois, celles qui le désirent pourront recevoir le vaccin gratuitement si

elles le demandent.

La vaccination contre la grippe demeure indiquée et recommandée chez les malades chroniques âgés de 6 mois à 74 ans et les personnes âgées de 75 ans et plus qui sont les plus à risque de complications, d'hospitalisation et de décès associés à l'influenza. La prise de rendez-vous est obligatoire pour les secteurs

Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville. On doit prendre rendez-vous au www.clicsanté.ca ou, par téléphone, au 1-888 664-2555. Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, on peut visiter le site du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au www.santelaurentides.gouv.qc.ca.



La campagne de vaccination contre la grippe débute sous peu. (Photo L'information du Nord – Archives)

À LA UNE

Souper de la Fondation médicale

300 convives et une somme record de 92 000 \$

La septième édition du Souper de la Fondation a attiré une salle comble de 300 personnes le 24 octobre à la Station Mont-Tremblant. Le bilan est exceptionnel avec une récolte de plus de 92 000 \$ qui fracasse ainsi un record de cet événement bénéfice.

L'équipe de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut n'avait rien négligé pour transformer la soirée en expérience unique pour les convives. L'animation de Danny Berger de CIME-FM, les superbes vidéos humaines des investissements et des activités de financement ainsi que la présence de 25 médecins ont rehaussé la qualité d'un souper apprécié.

De nombreux dignitaires avaient accepté l'invitation de la Fondation dont la nouvelle députée de Bertrand Nadine Girault qui, on le sait,

a été nommée ministre des Relations internationales et de la Francophonie. La collègue de Mme Girault, Chantale Jeannotte (nouvelle députée de Labelle), ainsi que plusieurs maires et conseillers municipaux des 32 municipalités desservies par la Fondation étaient aussi réunis pour démontrer encore une fois leur appréciation et leur appui.

UN MILLION D'INVESTISSEMENTS

Le président du conseil d'administration Michel Rochon a salué la présence de tous et chacun et les a remerciés du fond du cœur. Ce dernier a rappelé l'objectif de la Fondation qui est d'effectuer des investissements de 1 million de dollars par année lors des trois prochaines années. « Ce sera mission accomplie pour 2018, a-t-il annoncé sous les chauds applaudissements de la foule. Les services de santé de proximité, et



Plusieurs caisses Desjardins étaient représentées à la soirée, sur la photo Jean Beauchamp, Nadia Auger des Pays-d'en-Haut, François Bertrand et Michel Trottier de la Caisse de Sainte-Agathe-des-Monts. (Photo gracieuse)

ce, dans nos 32 municipalités, sont au cœur de nos priorités ». Ce 7^e Souper de la Fondation a permis de recevoir Nancy Wilson et Claude

Cousineau au sein du prestigieux groupe des ambassadeurs de l'organisme. 🍷

ACTUALITÉS

Souper de la Fondation

300 convives et une somme record de 92 000\$

La septième édition du Souper de la Fondation a attiré une salle comble de 300 personnes le 24 octobre à la Station Mont Tremblant. Le bilan est exceptionnel avec une récolte de plus de 92 000\$ qui fracasse ainsi un record de cet événement bénéfice.

L'équipe de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut n'avait rien négligé pour transformer la soirée en expérience unique pour les convives. L'animation de Danny Berger de CIME-FM, les superbes vidéos humaines des

investissements et des activités de financement ainsi que la présence de 25 médecins ont rehaussé la qualité d'un souper apprécié.

De nombreux dignitaires avaient accepté l'invitation de la Fondation dont la nouvelle députée de Bertrand Nadine Girault qui, on le sait, a été nommée ministre des Relations internationales et de la Francophonie. La collègue de Madame Girault, Chantale Jeannotte (nouvelle députée de Labelle), ainsi que plusieurs maires et conseillers municipaux des 32 municipalités

desservies par la Fondation étaient aussi réunis pour démontrer encore une fois leur appréciation et leur appui.

UN MILLION D'INVESTISSEMENTS

Le président du conseil d'administration Michel Rochon a salué la présence de tous et chacun et les a remerciés du fond du cœur. Ce dernier a rappelé l'objectif de la Fondation qui est d'effectuer des investissements de 1 million de dollars par année lors des trois prochaines

années. « Ce sera mission accomplie pour 2018, a-t-il annoncé sous les chauds applaudissements de la foule. Les services de santé de proximité, et ce, dans nos 32 municipalités, sont au cœur de nos priorités ».

Ce 7e Souper de la Fondation a permis de recevoir Nancy Wilson et Claude Cousineau au sein du prestigieux groupe des ambassadeurs de l'organisme. 



Nadine Girault, députée de Bertrand et ministre des Relations Internationales et de la Francophonie, Patrice Malo de Station Mont Tremblant et Chantale Jeannotte, député de Labelle étaient présents. (Photo gracieuseté)



SOUPER DE LA FONDATION

300 convives et 92 000 \$

Accès – La septième édition du Souper de la Fondation a attiré une salle comble de 300 personnes, le mercredi 24 octobre dernier, à la Station Mont-Tremblant. Le bilan est exceptionnel avec une récolte de plus de 92 000\$, fracassant ainsi un record pour cet événement-bénéfice.

L'équipe de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut n'avait rien négligé pour transformer la soirée en expérience unique. L'animation de Danny Berger de CIME-FM, les superbes vidéos ainsi que la présence de 25 médecins ont rehaussé la qualité de l'événement.

De nombreux dignitaires avaient accepté l'invitation de la Fondation dont la nouvelle députée de Bertrand Nadine Girault (voir photo) qui a été nommée ministre des Relations internationales et de la Francophonie.

ITSS

Clinique de dépistage



En collaboration avec le département de soins infirmiers de l'Université du Québec en Outaouais (UQO) et le Cégep de Saint-Jérôme, la Direction de santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a tenu, le 24 octobre dernier, une première clinique de dépistage des infections transmissibles sexuellement et par le sang (ITSS) afin de sensibiliser les jeunes à adopter des comportements sexuels sains et sécuritaires.

Encadrés par des professionnelles du CISSS des Laurentides, les étudiants de dernière année en soins infirmiers de l'UQO ont su animer la clinique de dépistage avec brio. Les personnes présentes ont également pu recevoir de l'information sur les services en cessation tabagique.

Par ailleurs, 57 jeunes ont été dépistés et un grand nombre ont été sensibilisés aux risques liés aux ITSS et à la consommation de tabac.

Actualité

PROJET D'AGRANDISSEMENT DE L'HÔPITAL

Les médecins ne lâchent pas prise

FRANCE POIRIER – L'Association des médecins et professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, présidée par Dr Marc Belliveau, continue ses démarches de représentation auprès du gouvernement en vue d'obtenir l'acceptation totale du projet évalué à 443 M\$ et déposé au ministère de la Santé et des Services sociaux, en décembre 2017, par le CISSS des Laurentides.

PHOTO: ARCHIVES



Les médecins fondateurs de l' AMPSHRSJ, Dr Yves Pesant, Dr Denis Chapleau, Dr Marc Belliveau président et Dr Alain Lamontagne vice-président.

On se souvient qu'en août dernier, l'ancien ministre de la Santé, Gaétan Barrette, annonçait qu'une somme de 200 M\$ a été réservée pour ledit projet de modernisation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme ainsi qu'une somme de 2 M\$ prévue pour la préparation du dossier d'opportunité.

Avec l'arrivée du nouveau gouvernement, l'Association veut assurer le suivi du dossier.

Avant l'élection, le nouveau premier ministre François Legault avait confirmé, lors de sa visite dans la région en compagnie de ses candidats, qu'il approuverait le dossier dans son ensemble, soit le projet de 443 M\$, et ce, à la suite de son élection. Par ailleurs, le député provincial élu de Saint-Jérôme, Youri Chassin, a réitéré son appui envers ce projet.

« Nous l'avons rencontré à maintes reprises à ce sujet et le rencontrerons à nouveau prochainement », peut-on lire dans le communiqué de l'association.

À la suite d'une rencontre récente avec le président-directeur général du Centre de santé et de services sociaux des Laurentides, Jean-François Foisy, ce dernier aurait réitéré son appui aux médecins. M. Foisy aurait indiqué qu'il est primordial de faire approuver le plus rapidement possible le projet de 443 M\$ en une seule phase.

« Nous continuons de défendre l'ensemble des projets de développement en santé pour la région des Laurentides et que, lors de notre rencontre avec M. Foisy, nous lui avons fait part de notre appui envers le projet d'agrandissement de l'urgence de l'hôpital de Saint-Eustache ainsi que les projets d'agrandissement ou rénovation des hôpitaux de Sainte-Agathe, Lachute et Mont-Laurier, considérant que certains de nos spécialistes desservent ces centres et qu'il est primordial de pouvoir bonifier les infrastructures de ces hôpitaux afin de desservir adéquatement les patients des

Laurentides », ont souligné les médecins représentant l'Association.

Dr Marc Belliveau tient à informer la population des Laurentides que l'Association continuera à défendre leurs intérêts par ses suivis constants auprès du gouvernement du Québec et s'assurera que le respect et la réalisation de ce projet soient menés à bon port, et ce, le plus rapidement possible.

▼ HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME

L'AMPAHRSJ POURSUIT SES DÉMARCHES

MYCHEL LAPOINTE
mychel.lapointe@infoslaurentides.com

Avec le changement de gouvernement, l'Association des médecins et professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-

Jérôme (AMPAHRSJ), présidée par le Dr Marc Belliveau, reprend le bâton du pèlerin et continue ses démarches en vue d'obtenir l'acceptation totale du projet évalué à 443 M\$ et déposé au ministère de la Santé et des Services sociaux, en décembre 2017, par le CISSS des Laurentides.

C'est vrai, à plus forte raison que «François Legault avait confirmé, lors de sa visite dans la région en compagnie de ses candidats (en campagne électorale), qu'il approuverait le dossier dans son ensemble, soit le projet de 443 M\$, et ce, suite à leur élection. Par ailleurs, le député provincial élu de Saint-Jérôme, Youri Chassin, a réitéré son appui envers ce projet. Nous l'avons rencontré à maintes reprises à ce sujet et le rencontrerons à nouveau prochainement», soulignent les dirigeants de l'AMPAHRSJ dans un communiqué de presse acheminé à nos bureaux, la semaine dernière.

LE PLUS RAPIDEMENT POSSIBLE

De plus, les gens de l'Association soulignent

avoir rencontré le président-directeur général du CISSS des Laurentides, Jean-François Foisy, afin de valider «si nous bénéficions toujours de son appui dans ce dossier».

«Il a réitéré effectivement son appui et a indiqué qu'il est primordial de faire approuver le plus rapidement possible le projet de 443 M\$ en une seule phase», notent-ils.

Si bien que «nous continuons de défendre l'ensemble des projets de développement en santé pour l'ensemble de la région des Laurentides et, lors de notre rencontre avec M. Foisy, nous lui avons fait part de notre appui envers le projet d'agrandissement de l'urgence de l'Hôpital de Saint-Eustache ainsi que les projets d'agrandissement ou rénovation des hôpitaux de Sainte-Agathe, Lachute et Mont-Laurier, considérant que certains de nos spécialistes desservent ces centres et qu'il est primordial de pouvoir bonifier les infrastructures de ces hôpitaux afin de desservir adéquatement les patients des Laurentides».



Photo Mychel Lapointe
Dr Marc Belliveau

▼ AU CISSS DES LAURENTIDES

REMORQUAGE DES VOITURES DE SES PROPRES EMPLOYÉS



Steve Bouchard, vice-président du STTLSSS-CSN.

Le Syndicat des travailleuses et travailleurs des Laurentides en santé et services sociaux (STTLSSS-CSN) se demande comment le CISSS peut penser être un employeur de choix dans les Laurentides quand il fait remorquer les voitures de ses propres employés pour les changer de stationnement et leur refiler la facture par la suite?

Toujours selon le syndicat, la haute direction du CISSS se comporte très cavalièrement dans ce dossier. «Aucun gestionnaire au Québec ne ferait un tel affront à ses employés.

N'oublions pas que les employés du CISSS doivent payer leur stationnement pour aller travailler, et ce, même s'il n'y a pas assez d'espaces et qu'aucun transport collectif n'est offert. C'est inacceptable que les cadres de la haute direction cautionnent ces actions», a mentionné Steve Bouchard, vice-président du STTLSSS-CSN.

«Depuis plus d'un an, ajoute-t-il, le syndicat dénonce les problématiques avec le stationnement. Les employés paient leur stationnement et ils sont obligés de laisser leur automobile dans les rues environnantes en raison du manque de places. De plus, la majorité de nos membres n'ont pas accès au transport en commun pour aller au travail.

C'est une aberration et pour en rajouter, l'employeur fait remorquer ces mêmes travailleurs qui paient à chaque deux semaines leur stationnement.»

Le syndicat rappelle qu'en février 2017, l'employeur du CISSS des Laurentides avait aussi fait remorquer la voiture d'un employé qui était stationnée légalement sur le terrain de l'établissement. À l'époque, cet événement avait pris des proportions incontrôlables à la suite à cette mésaventure. Les dirigeants de l'époque avaient mentionné que cette situation ne se reproduirait plus et que ce dossier serait géré administrativement par le Département des ressources humaines. Or, les nou-

veaux directeurs n'ont pas fait le suivi avec les anciens puisqu'ils ont de nouveau fait remorquer le véhicule d'un membre CSN.

À l'Hôpital de Saint-Eustache, l'employé s'est rendu à sa voiture pour s'apercevoir qu'il se l'était fait voler par l'employeur. Selon le syndicat CSN, la direction savait très bien que ce véhicule appartenait à l'un de ses employés parce que le remorqueur a pris soin de déplacer la voiture dans le stationnement des employés et de lui mettre une facture de 85 \$ dans son pare-brise.

À PROPOS DU STTLSSS-CSN

Le STTLSSS-CSN représente plus de 6 100 membres œuvrant sur l'ensemble des sept territoires des Laurentides: Antoine-Labelle, Argenteuil, Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, Saint-Jérôme, des Sommets ainsi que Thérèse-De Blainville. Les membres proviennent des catégories 2 et 3, comme déterminé par la Loi et regroupent, entre autres, des préposé(e)s aux bénéficiaires, des agentes administratives, des intervenant(e)s en services sociaux, différents corps de métiers et plusieurs autres. Pour de plus amples renseignements, visitez le [www.csn-lsss.ca] ou consultez la page Facebook du syndicat.

RÉACTION DU CISSS

Par l'entremise de Myriam Sabourin, conseil-

lère cadre de la direction générale adjointe, voici la réaction du CISSS: «Nous pouvons confirmer qu'effectivement, le 4 octobre dernier, l'établissement a dû procéder au remorquage d'une voiture stationnée dans un endroit interdit à tous, soit dans le secteur du quai de chargement de l'Hôpital de Saint-Eustache, un espace réservé à la réception de la marchandise nécessaire à la prestation des soins et services aux patients. Le propriétaire de ladite voiture, un employé de notre établissement, avait préalablement reçu deux avis verbaux et quatre avis écrits lui signifiant qu'il est interdit de stationner à cet endroit et ainsi bloquer les activités essentielles au fonctionnement de l'hôpital.»

Elle a ajouté: «Il est plus qu'inhabituel que l'établissement ait à procéder ainsi. Nous sommes heureux de compter sur la collaboration des employés et des usagers qui respectent aisément les consignes de stationnement dans nos quelque 80 installations. En fait, dans les trois dernières années, il s'agit seulement de la deuxième fois où nous nous trouvons dans l'obligation de procéder ainsi auprès de nos 8 500 employés détenteurs de permis de stationnement.»



LE COMMENTAIRE DE MATHIEU LOCAS!

Vaut mieux jouer sur un quatrième trio dans la Ligue nationale de hockey que sur le premier dans la Ligue américaine. En politique, c'est la même chose. Vaut mieux être député et surtout ministre d'un parti au pouvoir qu'un excellent député d'opposition. Pourquoi? Parce que c'est de même!

Au cours des 40 dernières années, et peut-être même depuis 1867 (je n'ai pas cherché jusque-là), les Laurentides n'ont jamais eu quatre ministres dans un même cabinet. Je dis quatre mais presque cinq, car le ministre de l'Économie, Pierre Fitzgibbon, se trouve dans Terrebonne, près de chez nous. Sous l'ère Parizeau, 1994-1996, les Laurentides ont eu deux ministres avec Jacques Léonard (Labelle) et Daniel Paillé (Prévost). Mais depuis 2003, les ministres responsables des Laurentides ne sont pas des élus de notre région. Même Pauline Marois avait préféré une ministre de Montréal pour s'occuper des Laurentides de 2012 à 2014. Et pourtant, nous sommes la région qui a connu la plus forte expansion démographique depuis 2001.

Avec autant de ministres des Laurentides, les dossiers vont-ils se régler en claquant des doigts? Pas du tout. Mais les chances sont bonnes que certains remontent au-dessus de la pile.

A commencer par celui de l'Hôpital de Saint-Jérôme, tabletté depuis 2003. Les besoins sont identifiés et rien n'a bougé sous l'ère libérale. Gaétan Barrette a annoncé 200 M\$ sur les 450 M\$ nécessaires en campagne. Depuis que l'aéroport de Mirabel a rendu l'âme, c'est le statu quo pour le prolongement de la 13, un projet initié dans les années 70. Aussi, l'UQO déborde depuis son ouverture à Saint-Jérôme. Le problème est que les fonctionnaires à Québec évaluent l'UQO comme une entité. Comme il y a des locaux libres à Gatineau, les «fonds», de leurs grands bureaux à Québec, estiment qu'il est possible d'assister à un cours entre 9 h et midi à Saint-Jérôme et de 14 h à 17 h à deux pas du parlement d'Ottawa. Cette réalité a été expliquée à maintes reprises aux différents ministres responsables des Laurentides, mais ça a passé dans la «mite».

DU POIDS DANS LA BALANCE COMME JAMAIS

Avec Éric Girard (Groulx - Finances), Sylvie D'Amours (Mirabel - Affaires autochtones), Nadine Girault (Bertrand - Francophonie) et Marguerite Blais (Prévost - Aïnés), la région et surtout Saint-Jérôme sont en bonne posture. Parce qu'autour de la table, lorsque les différents dossiers vont se succéder, ceux des Laurentides devraient avancer plus vite, car il s'agit d'un éventuel enjeu de réélection pour ces députés.

CHASSIN, CHASSÉ!

Pendant ce temps, le député de Saint-Jérôme, Youri Chassin, doit attendre pour accéder au cabinet. Pourtant, dès sa nomination comme candidat, le chef de la CAQ l'envoyait débattre d'économie sur les grands réseaux de télé. Deux raisons pour expliquer son absence du cabinet. Premièrement, le retour de Christian Dubé, à la suite du départ forcé de Stéphane Le Bouyonnet, président du parti et candidat dans La Prairie (il était président du C. A. d'une entreprise qui faisait des prêts à 90 % d'intérêt). Dubé provenait de la Caisse de dépôt et place-

ment. Pas question de le laisser poirotter sur les banquettes arrière, François Legault lui a donné le Conseil du trésor. Deuxième raison, il fait pipi debout! Sexiste, misogynne, vous dites? Pas du tout, c'est la réalité. Le PM voulait un conseil paritaire et certains hommes qui avaient espoir d'avoir un chauffeur sont déçus. Les libéraux ont fait pareil. Rappelez-vous la ministre de la Famille, Francine Charbonneau. Femme de la région de Laval, un incontournable. Son passage au conseil a été une véritable catastrophe tellement elle était dépassée par les événements. Mais comme les conseils des ministres ont tendance à grossir plus le mandat avance, il se peut que le député de Saint-Jérôme ait une chance un jour. Entre-temps, une de ses missions sera d'attirer des entreprises à Saint-Jérôme parce que la Ville n'a pas cette vocation dans son ADN.

Je demeure disponible à mathieu.locas@hotmail.com.

COLLECTIVITÉ

LANCEMENT DES PROJETS DE LA FHA



EVELYNE BERGERON
evelyne.bergeron@eap.on.ca

La Fondation de l'hôpital d'Argenteuil (FHA) procédera au lancement de ses nouveaux projets et de son nouveau site Internet lors d'un souper dansant.

L'évènement, présenté par l'entreprise Amyot Gélinas, se tiendra le 23 novembre à la Salle de réception des Laurentides, anciennement le Temple des francs-maçons, sur le boulevard de la Providence à Lachute. Maintenant terminée, la campagne majeure de financement qui s'est déroulée sur les cinq dernières années laisse maintenant place aux projets.

« Nous connaissons les retombées positives des actions de la FHA pour la communauté d'Argenteuil. Nous prévoyons poursuivre nos investissements et présenterons, lors de cette soirée, les projets qui en bénéficieront », a déclaré Élise De Sève, coordonnatrice à la gestion des dons et des activités.

Celle-ci s'est aussi montrée impatiente de dévoiler la nouvelle image et le nouveau site Internet de la Fondation. Elle le présente comme un outil plus efficace, plus accessible et regroupant davantage de renseignements sur la FHA, ses projets et ses réalisations. Une façon de démontrer aux donateurs et à la population en général comment les dons à la FHA font une différence dans la vie des usagers de l'hôpital.

Les participants à la soirée auront droit à un coquetel, un souper gastronomique aux saveurs locales ainsi qu'à une soirée dansante au son de la musique du groupe local *Generation*. Les réservations sont ouvertes jusqu'au 9 novembre, en ligne via la page Facebook de la FHA, par téléphone au 450 562-3761, poste 72100, ou par courriel à fha@ssss.gouv.qc.ca.

VACCINATION CONTRE LA GRIPPE

FAITES-VOUS VACCINER SI VOUS ÊTES ÂGÉ DE 75 ANS OU PLUS OU SI VOUS VIVEZ AVEC UNE MALADIE CHRONIQUE

telle que le diabète, des troubles immunitaires, une maladie cardiovasculaire, respiratoire ou rénale.

LA VACCINATION ANNUELLE EST LA MEILLEURE FAÇON DE PRÉVENIR LA GRIPPE
CHEZ LES PERSONNES VULNÉRABLES.

Pour la saison 2018-2019, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination contre la grippe est modifié et il a été recommandé de retirer des groupes ciblés les enfants de 6 à 23 mois ainsi que les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin est offert gratuitement aux personnes suivantes :

- Les personnes atteintes de certaines maladies chroniques à partir de l'âge de 6 mois;
- Les femmes enceintes atteintes de certaines maladies chroniques, quel que soit le stade de la grossesse;
- Les femmes enceintes en bonne santé, durant les 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- Les personnes âgées de 75 ans et plus;
- Les proches résidant sous le même toit et les aidants naturels des personnes mentionnées ci-dessus et les proches des enfants de moins de 6 mois;
- Les travailleurs de la santé, en particulier ceux qui donnent des soins directs aux patients en centre hospitalier ou en CHSLD.

Les enfants de 6 à 23 mois ainsi que les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé ne font désormais plus partie des groupes ciblés par la vaccination. Ces personnes sont maintenant considérées comme étant à faible risque de complications. Toutefois, celles qui le désirent pourront recevoir le vaccin gratuitement si elles le demandent.

Vaccin gratuit pour certaines personnes. Pour plus de détails, consultez le :
www.santelaurentides.gouv.qc.ca

La vaccination,
la meilleure protection

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec

Les cliniques de vaccination contre la grippe débiteront le 1^{er} novembre 2018 à plusieurs endroits dans la région des Laurentides. Pour le secteur d'Argenteuil, toutes les cliniques sont sans rendez-vous. Vous devez vous présenter, avec votre carte d'assurance maladie, aux lieux et horaires suivants (nous vous invitons à porter un chandail à manche courte) :

Gore

Salle communautaire
2, chemin Cambria
21 novembre de 9 h à 15 h

Grenville

Salle communautaire
21, rue Tri-Jean
7 novembre de 13 h 30 à 19 h 30
28 novembre de 13 h 30 à 19 h 30

Harrington

Centre communautaire
2811, route 327
6 novembre de 9 h 30 à 11 h 30

Lachute

Carrefour d'Argenteuil
505, avenue Béthany
2 novembre de 9 h à 16 h
9 novembre de 13 h à 20 h

Lachute (suite)

14 novembre de 9 h à 16 h
15 novembre de 13 h à 20 h
17 novembre de 9 h à 16 h
23 novembre de 13 h à 20 h
30 novembre de 13 h à 20 h
5 décembre de 9 h à 16 h
12 décembre de 13 h à 20 h

CISSS DES LAURENTIDES

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Vous êtes une personne de cœur aimant relever des défis et s'investir auprès des autres? Plusieurs possibilités s'offrent à vous au sein de notre organisation. Pour le secteur de Sainte-Thérèse, communiquez avec le 450 473-6811, poste 42006 (Centre d'hébergement Drapeau-Deschambault). Pour le secteur de Rosemère, contactez le 450 473-6811, poste 42006 (Centre d'hébergement Hubert-Maisonneuve).

La Voix des Mille-Iles et Nord Info, site Internet

Dix-huit aînés honorés pour leur implication bénévole

<http://www.nordinfo.com/actualites/dix-huit-aines-honores-pour-leur-implication-benevole/>

Topolocal, site Internet

Le vaccin contre la grippe, c'est pour les femmes enceintes, les malades, les plus âgés de la société et ceux qui les côtoient

<https://topolocal.ca/2018/10/30/vaccin-contre-grippe-cest-femmes-enceintes-malades-plus-ages-de-societe-cotoient/>

Nord Info, 27 octobre 2018, p.4

Le Point d'impact, 27 octobre 2018, p. 7

VACCINATION CONTRE LA GRIPPE

**FAITES-VOUS VACCINER SI VOUS ÊTES
ÂGÉ DE 75 ANS OU PLUS OU SI VOUS VIVEZ
AVEC UNE MALADIE CHRONIQUE**

telle que le diabète, des troubles immunitaires,
une maladie cardiovasculaire, respiratoire ou rénale.

**LA VACCINATION ANNUELLE EST LA MEILLEURE FAÇON DE PRÉVENIR LA GRIPPE CHEZ LES
PERSONNES VULNÉRABLES.**

Pour la saison 2018-2019, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination contre la grippe est modifié et il a été recommandé de retirer des groupes ciblés les enfants de 6 à 23 mois ainsi que les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin est offert gratuitement aux personnes suivantes :

- Les personnes atteintes de certaines maladies chroniques à partir de l'âge de 6 mois;
- Les femmes enceintes atteintes de certaines maladies chroniques, quel que soit le stade de la grossesse;
- Les femmes enceintes en bonne santé, durant les 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- Les personnes âgées de 75 ans et plus;
- Les proches résidant sous le même toit et les aidants naturels des personnes mentionnées ci-dessus et les proches des enfants de moins de 6 mois;
- Les travailleurs de la santé, en particulier ceux qui donnent des soins directs aux patients en centre hospitalier ou en CHSLD.

Les enfants de 6 à 23 mois ainsi que les adultes de 60 à 74 ans en bonne santé ne font désormais plus partie des groupes ciblés par la vaccination. Ces personnes sont maintenant considérées comme étant à faible risque de complications. Toutefois, celles qui le désirent pourront recevoir le vaccin gratuitement si elles le demandent.

Les cliniques de vaccination contre la grippe débiteront le 1^{er} novembre 2018 à plusieurs endroits dans la région des Laurentides. **La prise de rendez-vous est obligatoire pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville. Prenez un rendez-vous sur le site clicsante.ca ou en téléphonant au 1 888 664-2555.**

Vaccin gratuit pour certaines personnes. Pour plus de détails, consultez le :

www.santelaurentides.gouv.qc.ca

La vaccination,
la meilleure protection

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec



18256

▼ DANS LA RÉGION

DES PERSONNES ATTEINTES DE LÉGIONELLOSE

Depuis la mi-septembre, la Direction de la santé publique a constaté un nombre de signalements plus élevé qu'à l'habitude de personnes atteintes de légionellose. En date de ce jour, vingt cas ont été déclarés, dont le premier remonte au 17 juillet 2018. Ces cas étaient initialement répartis dans l'ensemble de la région. On observe maintenant une concentration dans le sud du territoire, notamment une dizaine de cas chez des résidents du secteur de la MRC des Deux-Montagnes. Cinq de ces cas ont été signalés depuis le 14 octobre.

La légionellose (aussi appelée maladie du légionnaire) est une infection pulmonaire qui s'attrape en respirant des microgouttelettes d'eau contaminées par la bactérie *Legionella* en suspension dans l'air. La maladie ne se transmet pas d'une personne à une autre. La source de contamination peut être de nature domestique (chauffe-eau, système de climatisation, spa, etc.) ou environnementale (tour de refroidissements, fontaine publique, brumisateur en épicerie, etc.).

Afin d'identifier une source potentielle, la Direction de santé publique a ouvert une enquête. Pour le moment, aucune source de contamination n'a été identifiée. Une vérification des tours de refroidissement des secteurs concernés est en cours. Pour l'instant, aucune des tours évaluées ne présentait de contamination. Une équipe de la Direction de santé publique est à pied d'œuvre afin de mener l'enquête et les

actions nécessaires le cas échéant.

LES PLUS À RISQUE

Les personnes les plus à risque de contracter cette maladie sont les personnes dont le système immunitaire est plus faible (par exemple: cancer, transplantation), les fumeurs, les grands consommateurs d'alcool, les personnes âgées de plus de 50 ans et les personnes ayant une maladie chronique tel le diabète, une maladie respiratoire, une maladie cardiaque, etc. Les personnes en bonne santé présentent un faible risque de contracter la maladie.

Les symptômes associés à la légionellose peuvent être de nature respiratoire (toux sèche, douleurs thoraciques, crachat avec filet de sang, difficulté à respirer) et/ou digestive (perte d'appétit, douleur à l'abdomen, nausée et vomissements). La maladie peut aussi se présenter par des symptômes tels des maux de tête, de la fatigue, des douleurs musculaires et parfois des changements dans l'état mental (délires, confusion, désorientation et hallucinations).

Appelez Info-Santé 811 ou consultez rapidement un professionnel de la santé si vous présentez les symptômes ci-dessus, surtout en présence de facteurs de risque ou si vous présentez une détresse respiratoire.

Pour plus d'information sur la légionellose et sur les mesures de prévention: [<http://sante.gouv.qc.ca/problemes-desante/legionellose/>].

ALCOCHOIX+

Le programme Alcochoix+, offert au CLSC, peut permettre de faire le point sur l'impact de la consommation d'alcool dans sa vie et aider à identifier des moyens concrets pour modifier ses habitudes de consommation. Renseignements: 450 491-1233, poste 8652.

Monjournal.ca, site Internet

Il en est à sa troisième disparition

<https://monjournal.ca/basseslaurentides/il-en-est-a-sa-troisieme-disparition/>

CIME, site Internet

La Fondation Médicale fracasse des records en récoltant plus de 92 000\$

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/160159/la-fondation-medicale-fracasse-des-records-en-recoltant-plus-de-92-000>

CFLO, site Internet

Les nouveaux ratios professionnelles en soins/patient-e-s implantés au CHSLD de Mont-Tremblant

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/ratio_-_ratio.mp3

Les membres de la Fédération des employés du préhospitalier du Québec ont une nouvelle convention collective

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/paramedics_-_paramedics.mp3

Ordre des infirmières et infirmiers du Québec: un taux de croissance nettement supérieur dans les Laurentides

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/infirmiers_-_infirmiers.mp3

TVC d'Argenteuil, site Internet

Reportage : Les biscuits du Tim Hortons font sourire la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil

<http://www.tvcargenteuil.com/emission/la-zone-de-linformation/#episodes2-4>